

Fachinformationen im Auftrag Ihres Einzelhandelsverbandes

24 | 2024

### **BTWE-Jahrestagung: „Arbeitsplatz der Zukunft“**

---

Vom 4. bis 5. Juni 2024 lud der Bundesverband des Tabakwaren-Einzelhandels e.V. (BTWE) Industrie, Handel und Branchenvertreter nach Rösrath ein. Zum Branchendialog begrüßte BTWE-Präsident Torsten Löffler die Teilnehmer mit einer Fußball-Analogie: „In 10 Tagen zeigen die Fußballer Europas, was sie draufhaben, ob sie in ausweglosen Situationen für den Sieg kämpfen. Für die Tabakbranche beginnen nicht erst heute die Spiele. Denn wir sind schön längst drin; 365 Tage, 7 Tage die Woche, 24 Stunden am Tag.“ Löffler ging auf die Auswirkungen der Digitalisierung auf den Tabakhandel ein. Impulskäufe und Beratung seien nach wie vor ein wichtiger Grund für Konsumenten, um Tabakwarenfachgeschäfte aufzusuchen. Gleichzeitig sei jedoch der Verkauf über Internetplattformen zu beachten. Für die Industrie seien die Fachgeschäfte geeignete Partner zur Einführung von Produktinnovationen. Der Fachkräftemangel erfordere indes neue Formen und eine Adaption des Verkaufes. Nicht nur bei der Gewinnung von Personal, sondern auch in Richtung der Konsumenten stelle sich die Frage, wie man junge Zielgruppen erreiche. Insgesamt sei eine gerechte Verteilung der Wertschöpfung zwischen den Handelspartnern und auskömmliche Handelsspannen im zentralen Interesse der Tabakwareneinzelhändler.

### **BTWE-Jahrestagung: „Miteinander von Jung und Alt“**

---

Beim BTWE-Branchendialog referierte Kilian Hampel, Organisations- und Jugendforscher der Universität Konstanz, im Rahmen seines Gastvortrages über die Ergebnisse der Trendstudie „Jugend in Deutschland“. Zwei Jahre nach der Corona-Pandemie zeigt die Studie auch den anhaltenden Erschöpfungszustand junger Menschen zwischen 14 und 29 Jahren auf. Im Vergleich zu den Vorgängerstudien sind einige Werte zu Sorgen und Ängsten gestiegen. So machen sich junge Menschen unter anderem Sorgen um die wirtschaftliche Situation in Zukunft und Gegenwart. Rechte Parteien wie die AfD finden mehr Anklang unter den befragten jungen Menschen. Hinsichtlich der beruflichen Ziele zeige die Studie,



dass nicht die Work-Life-Balance als wichtigster Motivator für junge Menschen gesehen werde, sondern monetäre Ziele im Vordergrund stünden. In Bezug auf den Personaleinsatz stelle ein ausgewogenes Miteinander zwischen erfahrenen älteren Mitarbeitenden und jungen Mitarbeitenden einen Erfolgsfaktor da, so die Interpretation von Hampel. In der anschließenden Talkrunde mit Mohammad Reza Amiri, VdeH und Intrade Concepts, Markus Oberwalleney, Lekkerland, Matthias Steckbauer, Dürninger, Thomas Vollmer, Wolsdorff Tobacco unter der Moderation von BTWE-Geschäftsführer Steffen Kahnt wurden die Herausforderungen der Personalgewinnung und Haltung für die Branche sowie die aktuellen wirtschaftlichen und regulatorischen Anforderungen für den Tabakwarenfachhandel vertieft. Die nächste BTWE-Tagung findet vom 4. bis 5. Juni wieder in Rösrath statt.

## Konjunkturumfrage Sommer 2024

Der HDE startet seine „Konjunkturumfrage Sommer 2024“ und bittet Sie in bewährter Weise um Ihre Unterstützung.

Die Teilnahme ist unter folgendem Link möglich:

<https://de.surveymonkey.com/r/KUSO24>

Teilnahmeschluss ist der 15. Juli 2024.

Bei ausreichendem Rücklauf senden wir Ihnen gerne die Ergebnisse für Ihr Bundesland oder Ihre Branche.

**protabac**

**protabac** : Fachmagazin für den Tabakwaren-Einzelhandel mit Informationen über die Sortimentsbereiche Tabak, Lotto, Presse und Potenziell Risiko Reduzierte Produkte (PRRP)



### EXKLUSIVES ANGEBOT MIT SONDERRABATT FÜR BTWE-MITGLIEDER

**Die Tabak Zeitung** ist die führende Fachzeitschrift für den Tabakwarengroß- und -einzelhandel. Sie ist die wichtigste Informations- und Kommunikationsplattform der Tabakbranche, wesentliches Bindeglied zwischen Industrie und Handel und unterstützt die Vermarktungskette optimal!

Damit auch Sie in Zukunft wöchentlich von der Aktualität und der Informationsvielfalt der Tabak Zeitung profitieren, erhalten Sie als BTWE-Mitglied heute ein ganz besonderes Angebot: Abonnieren Sie jetzt Die Tabak Zeitung für ein Jahr mit 20% Sonderrabatt für nur 171,20 € statt 214 €. Nutzen Sie dieses exklusive Angebot und bestellen Sie am besten gleich direkt beim DTZ-Leserservice unter 0711 – 7594-302. Dieses Angebot ist nur gültig, wenn der neue Abonnent in den vergangenen zwölf Monaten nicht Bezieher der DTZ war.

Hinweise zum [DATENSCHUTZ](#).



**BTWE-Info**

in Zusammenarbeit mit Die Tabak Zeitung (DTZ), Mainz

Chefredakteur: Marc Reisner

Bundesverband des Tabakwaren-Einzelhandels e.V.

An Lyskirchen 14 – 50676 Köln

Tel +49 221 27166-0

Fax +49 221 27166-20

E-Mail [btwe@einzelhandel-ev.de](mailto:btwe@einzelhandel-ev.de)

Internet [www.tabakwelt.de](http://www.tabakwelt.de)